## ALCALDES ESCOLARES: LIDERAZGO QUE DEBEMOS APOYAR Por: Luciana León Romero, congresista de la República

Ha sido sumamente gratificante reunir a más de 700 alcaldes escolares el pasado 11 de abril en el Congreso de la República con motivo de la Audiencia Pública "Alcaldes Escolares de Lima Metropolitana: Promoviendo el liderazgo desde la Educación". Actualmente existen 9,481 municipios escolares a nivel nacional, pero aún 50 mil planteles públicos y 20 mil privados restan por elegir a sus autoridades escolares, que bien pueden convertirse en impulsores de una nueva generación de jóvenes con cultura democrática y ciudadana.

Este evento tuvo como objetivo el dialogar e intercambiar experiencias con los líderes adolescentes elegidos democráticamente en sus colegios, quienes tienen como función principal representar a su institución y promover — a través de los municipios escolares - los valores, la convivencia y disciplina escolar democrática, así como, el fortalecimiento de la conciencia moral individual y el ejercicio de los deberes y derechos ciudadanos en un Estado democrático.

Ante la presencia de las autoridades del JNE, la ONPE, el Ministerio de Educación, autoridades ediles y agrupaciones privadas del sector, los alcaldes escolares manifestaron no solo las principales necesidades de sus centros educativos - que están siendo atendidas progresivamente por el gobierno - sino también sus inquietudes y opiniones sobre su labor desarrollada. La alcaldesa escolar de Lima Metropolitana, Helen Tipiani dijo que los municipios escolares promotores de los valores democráticos deben conformar redes distritales, mientras que el alcalde escolar de Huaycan, Jhon Paredes, propuso la creación de microempresas escolares para generar recursos y mejorar la educación en los planteles, lo que estimularía además el trabajo y la empresa privada.

Fue interesante también la iniciativa del Alcalde de Villa El Salvador, Jaime Zea quien ha destinado el 2% de su presupuesto participativo para las actividades emprendidas por los municipios escolares en su distrito, hecho que puede ser un ejemplo para otros gobiernos escolares. Todos coincidimos en que los Municipios Escolares deben convertirse en valiosos instrumentos que contribuyan a la formación integral de los estudiantes y el mejoramiento de la calidad educativa en el país.

Además, conjuntamente con el Ministerio de Educación se puede reforzar, por ejemplo, las charlas de orientación sexual, drogadicción, seguridad escolar, entre otros temas, que han reclamado los estudiantes en esta Audiencia. El año pasado llevamos a cabo conjuntamente un exitoso Plan Piloto de Charlas de Orientación Vocacional en los colegios de los conos limeños, brindando información sobre el mercado laboral y la oferta educativa superior.

Mi despacho está dispuesto a seguir promoviendo los municipios escolares, especialmente en la organización de redes, a fin de llevar adelante estrategias y programas que contribuyan a la formación integral de niños y jóvenes. Los alcaldes escolares son sinónimos de liderazgo, voz de los colegios, representación institucional, enseñanza democrática y participación libre. Como dijo el presidente Alan García, estamos viviendo el siglo de la juventud y debemos caminar hacia la excelencia educativa, porque solo así tendremos un mejor país.

This document was creat The unregistered version	red with Win2PDF ava of Win2PDF is for eva	illable at http://www.c aluation or non-comr	daneprairie.com. nercial use only.